

no juzga muy crítica la situación presente.

De Roma

Sacrificios italianos

El periódico italiano el «Secolo» dice que la evacuación de los valles y de la estación de Posino constituye un sacrificio doloroso, pero inevitable.

Desórdenes

En Verona, según los telegramas recibidos de Roma, han ocurrido grandes desórdenes.

En Venecia

En esta población también han ocurrido desórdenes.

Las turbas asaltaron los establecimientos de comestibles, saqueándolos.

Disculpas a granal

La prensa francesa al comentar los reveses de los italianos y la situación en Verdun, culpa a los rusos criticándole su pasividad.

De París

Oficial

Madrid 27 (recibido a las 4'15).

A las 3 de la tarde se publicó el comunicado oficial francés que dice así:

A la izquierda del Mosa, como final de la jornada de ayer, los franceses atacaron las posiciones enemigas en el pueblo de Cumieres.

Después de una terrible lucha penetraron en la parte este del pueblo, ocupando algunas trincheras.

Los alemanes emprendieron una violenta ofensiva pero les fué imposible desalojar a los franceses de las trincheras conquistadas.

En la orilla derecha los alemanes se lanzaron en un segundo ataque contra las trincheras francesas en los alrededores del fuerte de Douaumont, siendo completamente rechazados por nuestras tropas.

De Roma

Por las víctimas de la guerra

Informan de Roma que Su Santidad Benedicto XV ha exhortado a todos los obispos para que ayuden a las autoridades en la misión de socorrer a los prófugos y a las víctimas de la guerra.

Radiogramas alemanes

Gran Cuartel general alemán
27 de Mayo de 1916

Teatro de guerra Oeste:

A la izquierda del Mosa rechazamos un ataque efectuado por indigenas con granadas de mano al oeste de la altura n.º 304. En la orilla oriental del Mosa continuamos con buenos resultados nuestros ataques.

Nuestras posiciones al oeste de la cantera fueron ensanchadas; atravesamos el desfiladero de Thiaumont y rechazamos al adversario al sur del fuerte de Douaumont. Durante estas luchas apisionamos a otros 600 soldados, cogiendo además 12 ametralladoras.

En la región de Loivre al noroeste de Reims efectuaron los franceses un ataque con gases asfixiantes, el cual resultó infructuoso.

El aeroplano enemigo mencionado en nuestro parte oficial del 21 de Mayo, que fué derribado al sur de Chateau-Salins, es el quinto avión que en lucha aérea ha derribado el teniente aviador alemán Wintgens.

Teatros de guerra Este y Balcánico:

No hubo acontecimientos de importancia.

Alto Mando.

Nauen, 27

Viena oficial. Teatro de guerra italiano:

En el sector de Sugana los austro-húngaros conquistaron Civaron al sudeste de Borgos y subieron a la cima Undici.

En la región al norte de Asagio partes del cuerpo de Graz obtuvieron de nuevo un éxito grande.

La totalidad de las cumbres desde Corni di Campoverde hasta Meata está en nuestro poder. Nuestro fuego eficazísimo causó al enemigo severas bajas durante su huida. Hicimos prisioneros a 2500 soldados, entre estos un coronel y varios oficiales del Estado Mayor. Tomamos 4 cañones, 4 ametralladoras, 300 bicicletas y mucho material de guerra.

Al norte de Arsiero los italianos fueron desalojados de sus posiciones al oeste de Barcarola. Además limpiamos en una lucha de 7 horas los bosques al norte de Monte Cimone y tomamos la cumbre de este monte.

En el valle superior del Posina ocupamos y tomamos Bettalo.

Nuestros aviones bombardearon las estaciones de Peri, Schio, Thiene, Vicenza.

Hidroaviones austriacos lanzaron bombas al hangar y puerto de Grado. Durante la noche una aeronave enemiga echó bombas numerosas so-

bre Trieste sin herir a nadie ni causar daños.

Un submarino austriaco bombardeó el día 23 por la mañana los Altos Hornos de Porto Ferrario en la isla de Elba. Su fuego fué contestado inútilmente por las baterías de costa. En seguida después hundió el sumario al vapor italiano «Washington».

DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar 26 de Mayo
París

Las preparaciones de artillería y ataques de infantería se suceden con violencia y sin disminución en la región de Haudromont Douaumont. A pesar de los furiosos ataques despreciando de una manera inconcebible las vidas alemanas, solo lograron poner pie en algunos elementos de trinchera al este del fuerte. Todos los intentos en contra de nuestras posiciones al Oeste y el mismo fuerte fueron deshechos por nuestro bombardeo. En Woëvre el enemigo intentó avanzar protegido por gases venenosos. En Champagne intentó lo mismo, en ambas partes fué arrojado para atrás por nuestro fuego de artillería.

La batalla de Verdun prosigue sin interrupción y con una violencia espantosa. El comunicado de la noche dice que los alemanes intentaron una poderosa ofensiva al este de Mort-Homme. Se desarrolló una lucha atroz en donde cada palmo de terreno era disputado a costa de tremendos sacrificios de vidas. El enemigo logró penetrar en la aldea de Cumieres y en una trinchera. Los efectivos alemanes empleados en contra de Mort-Homme desde el día 21 exceden tres divisiones.

Roma

La evacuación por los italianos de la cuenca de Rosina y Astico ha terminado y se llevó a cabo de una manera ordenadísima. La línea de protección se refuerza. En vista de la fuerte presión enemiga en Valdassa continúa la retirada sobre la línea principal de resistencia. Esta empezó el día 22 y continúa lenta y ordenadamente.

París

Continúan las acciones de infantería al este de Mort Homme. Nuestra artillería contuvo varias veces al enemigo que intentó desembarcar de la aldea de Cumieres. En un vivo contraataque efectuado por la tarde recobramos las trincheras al sur de la aldea.

En la orilla derecha el bombardeo se redobló en el frente de Douaumont. El enemigo lanzó desesperados y furiosos ataques con dos divisiones bávaras llegadas recientemente a este sector. Estas se sucedieron una a la otra durante el día y después de varios intentos infructuosos y a costa de pérdidas espantosas el enemigo logró recuperar las ruinas del fuerte conservando nosotros todas las posiciones inmediatas. Un intento simultáneo de envolver nuestras posiciones del bosque de La Caillette fracasó completamente bajo nuestro fuego de artillería e infantería.

Gibraltar, 27.

En la Cámara de los Comunes Mr. Asquith anunció a petición del gobierno, que Mr. Lloyd George ejercería de mediador con los jefes de los partidos irlandeses.

París

Continúa la lucha muy violenta en la región de Verdun. El comunicado dice que el duelo de artillería es intensísimo en el frente 305, Mort-Homme, Cumieres. Los franceses con bombas de manos progresaron durante la noche en los pequeños bosques al este de Cumieres.

Los alemanes en un fuerte ataque lograron poner pie en una trinchera al norte de Haudromont (canteras). Continúa por ambas partes un violentísimo bombardeo en la región de Douaumont.

Servicio obligatorio

El rey ha firmado la ley del servicio obligatorio que empezará a regir el 24 de Junio próximo.

El rey Jorge ha dirigido la siguiente proclama al pueblo:

Para que mi pueblo pueda organizarse de la manera más eficaz en sus recursos militares en esta gran lucha por la causa de la libertad y de la civilización conforme a los consejos de mis ministros he creído necesario llamar a todos los hombres útiles entre las edades de 18 y 41 años.

Desearé aprovechar esta oportunidad para expresar mi gratitud por el magnífico ejemplo de patriotismo y sacrificio personal que ha demostrado mi pueblo alistando voluntariamente desde el principio de la guerra no menos de cinco millones cuarenta y un mil hombres, un esfuerzo que sobrepasa a cualquier otra nación del mundo en iguales circunstancias.

Estoy confiado que el magnífico espíritu que anima a mi pueblo en esta terrible lucha le inspirará a soportar este nuevo sacrificio para con



UNDERWOOD

La primera máquina de escribir del mundo. Campeón en todos los grandes concursos de mecanografía celebrados en los últimos 10 años. La más rápida, sólida y de mayor confianza. Reune todos los últimos adelantos. Ventas al contado y a plazos. Para informes a su representante para la Provincia de Canarias, AMERICO L. MENDEZ, Alfonso XIII, 59, Santa Cruz de Tenerife.

Corsés Natty Lavable

Patentado en España y Extranjero

ELEGANTE, HIGIÉNICO Y ECONÓMICO

De venta CAMISERÍA NEW ENGLAND
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 3

Sacos vacíos.—Se venden usados en pequeñas y grandes cantidades. Hay existencias en cualquier época del año. Maximiliano Díaz Navarro.—Alfonso XIII, 16.

nuestros aliados obtener la victoria que ha de libertar a Europa.

París

En la orilla izquierda del Mosa la actividad de la artillería enemiga aumentó durante el día en contra de la cota 304. En la orilla derecha los alemanes después de un furioso bombardeo lanzaron una serie de ataques a las cinco de la tarde entre el bosque de Haudromont y la granga de Thiaumont. Todos fueron rechazados con grandes pérdidas excepto en un punto en donde una fracción enemiga capturó parte de una trinchera. Continúa violentísimo el duelo de artillería en la región de Douaumont.

PROTESTAMOS

Protestamos de que un funcionario público aludido en un recurso sobre extremos administrativos saque estos de su verdadero cauce llevándolos a terrenos que no son los indicados para ventilar la exactitud de los hechos en que se funda la alzada. Sean los que fueren los términos que se empleen en el recurso expresado, del acuerdo que recaiga en el expediente debe desprenderse el lugar en que queden el recurrente y el derecho haya sentado sobre el asunto estimamos que pudiendo interpretarse aquel paso como una coacción moral sobre el recurrente solo la su perioridad y no nadie directa y personalmente interesado debe determinar lo que proceda en justicia.

Los funcionarios primero son funcionarios y después personas particulares. La confusión de estos conceptos podría dar por resultado el convertir la administración pública en una dictadura tiránica y en buena democracia debe ser todo lo contrario: que sirva para satisfacer lo que pueblo y particulares demanden en justicia.

Centro Católico

— DE —
Santa Cruz de Tenerife

Esta tarde a las cuatro se celebrará en los salones de esta Sociedad, una conferencia, a cargo del señor Cura Párroco de Hermigua D. Maximiliano Diarias Montesino que disertará sobre el interesante tema: «Incongruencias y aberraciones del liberalismo». Por demás está decir que el «Centro Católico» se verá esta tarde muy concurrido. Las altas dotes de inteligencia y saber que distinguen al conferenciante y sus triunfos obtenidos en los ejercicios de oposiciones en que ha tomado parte son motivos más que suficientes para que su anunciada conferencia haya despertado verdadero interés.

Voces de la calle

Sr. Alcalde, ¡salvavidas! Poco menos que estas y otras exclamaciones por el estilo son las que a diario se oyen en la calle de la Marina, frente a la casa que ocupa la Administración principal de Correos. Es el caso que todas las mañanas, proximoamente a las siete, el jardine-

ro que se ocupa del arreglo de la Alameda, riega, manguera en ristre, todo el pedazo de calle que aquella ocupa.

Se conoce que el buen señor ha oído decir, no sé donde, que el agua está abundante, y sin duda por esta razón, se pasa un gran rato echando agua hasta el punto que cuando termina, la citada vía está, que más que calle pública, parece el barranco de Sautes en día de gran lluvia. No sería posible que el Sr. Alcalde diera las órdenes oportunas para que el citado jardinerero modificase un poco sus *impetus de riego*? De seguro que se lo agradecerían las innumerables personas que por allí circulan a esa hora y que tienen que andar a saltos para no caer en los numerosos y grandes charcos que se forman.

De música

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda Municipal de música en la Alameda del Príncipe Alfonso a las 10 y media de la mañana del día de hoy.

1.ª parte

«La banda nueva», pasodoble número 3; Serrano.
«Andante de la 5.ª sinfonía»; Beethoven.

2.ª parte

«Flores del valle», vales; Agrícola E. García.
«Célebre Tarantela», Gotschalk.
«Gratitud», pasodoble; M. López.

El programa que ejecutará la expresada Banda el mismo día en la Plaza de la Constitución a las 8 y media de la noche es el siguiente:

1.ª parte

«Alfonso XIII», pasodoble; Agrícola E. García.
«Carcelera», mazurka; M. López.
«Aida», fantasía; Verdi.

2.ª parte

«La Corte de Granada», introducción y marcha; Chapi.
«Lohengrin», 1.ª selección; Wagner.
«Le Grouard», marcha militar; Parés.

El contrabando marítimo

Dice «El Correo Español»: Es un hecho conocido que todos los armadores neutrales, incluso los españoles, están obteniendo beneficios considerables con los transportes marítimos, durante la guerra. Hace poco indicábamos que hay casas armadoras escandinavas que pudieron pagar a sus accionistas un dividendo de un 100 por 100. Este hecho está perfectamente explicado por la enorme alza de los fletes. A los beneficios logrados por los navieros, corresponde por otro lado un riesgo muchísimo mayor que en tiempos de paz; sobre todo, cuando se trata del transporte de contrabando de guerra. Hemos tenido ocasión de hablar con uno de los más importantes armadores españoles, sobre este asunto, y como nos parece de interés general, expondremos la opinión de nuestro amigo, que nos dijo, poco más o menos, lo siguiente: «A pesar del peligro que mis propios buques corren por la guerra submarina, tengo que declarar francamente y con entera sinceridad, que este medio de combatir está completamente justificado; desaprubo la úl-

tima campaña de la Prensa aliadófila, atacando violentamente esta acción.

Es muy natural que los submarinos alemanes y austriacos traten de impedir el transporte del plomo, por ejemplo, a Marsella, Génova o Inglaterra, y por patriotismo tratan de destruir los buques cargados de estos productos de contrabando.

Por esta razón no me extrañaría que en cualquier momento perdiera alguno de mis buques. Por triste que fuera esta pérdida, me parece que si tal caso llegase, no tendría derecho a quejarme, porque el riesgo que trae consigo el contrabando está cubierto perfectamente por los fletes elevados y las demás estipulaciones del documento de transporte.»

Estas son las palabras textuales de un gran naviero, compatriota nuestro. Nos debemos congratular de que algunos interesados expresen juicios tan claros y sanos, aun cuando se trate de perjuicios materiales directos. El comportamiento de estos navieros contrasta con los de otras entidades, que ante los perjuicios que experimentan excitan a la opinión pública de la manera más vituperable, ofendiendo gravemente a una nación amiga.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 28
San Justo y San Germán, obispos y confesores.

Santos de mañana, día 29
San Maximino, obispo y confesor.

Indulgencia Plenaria de la Bula CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 a 8 y media procesión con la Cruz de la Parroquia, por el interior del templo cantándose Letanias, terminadas éstas misa cantada; a las 5 de la tarde, el rosario, y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía cantada, ejercicios propios del Mes de Mayo y versos cantados a la Virgen por distinguidas señoras.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; en la de la 5 y media; se leerá el ejercicio de la Novena, a las 8 de la noche, exposición del Santísimo Sacramento, Estación Mayor, el rosario y letanía y Ave-María cantadas, lectura de la Novena, plegaria, sermón, a cargo del Rdo. P. Fructuoso García Bañares de la Comunidad de Las Palmas gozos y reserva de S. D. M., M. y despedida.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media, a las 2 de la tarde, el rosario, y letanía cantada, ejercicios propios del Mes Mayo y cánticos a la Virgen.

Capilla de la Religiosa de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de la Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla de Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son de Santa Mari Magdalena de Pazzis, virgen, con rito semidoble, color blanco.

Están a la venta

los cigarrillos «El Clavileño», de la acreditada fábrica de tabacos, de Manuel Morales y Clavijo. Esta nueva marca de 16 cigarrillos, por el precio de veinte céntimos; son confeccionados con ramos escogidos de las mejores de Cuba, con lo que pueden competir con las afamadas de la Habana. ¡¡Pedid «El Clavileño», en todas partes!! Depósito, Imeldo Seris, 121, Santa Cruz de Tenerife.